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MAIS DE 2,6 MIL CASOS

Avanço da covid-19 acende 
sinal de alerta no Cariri

O Cariri continua na fase de transição para reabertura da economia no 
Ceará. São mais de 2.600 casos de covid-19 confirmados em 28 dos 29 
municípios da região. Diante do aumento de infectados, a preocupação de 
autoridades municipais e especialistas em saúde é desacelerar o contágio e 
evitar a ocupação total de leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI’s). 

O governador do Ceará, Camilo Santana (PT), demonstrou preocupação 
diante do aumento de pessoas infectadas pelo novo coronavírus no Cariri.  
A região contabilizou 88 óbitos devido à doença nesta segunda-feira (15). 
Em 11 de maio, há pouco mais de um mês, os registros no Cariri eram de 
137 casos confirmados e 15 óbitos. POLÍTICA | PÁG. 4   

Setor industrial lamenta 
perdas e projeta-se 

no pós-pandemia

RETOMADA ECONÔMICA

METROPOLITANA | PÁG. 5   
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A HORA, agora, é de retomada. É de preparar 
o cenário para se trabalhar. Temos que 
procurar o lado otimista da situação.
 ABELITO SAMPAIO - PRESIDENTE DO SINDINDÚSTRIA 

“ “

Opinião

CARTA

O acompanhamento da mulher gestante é 
sempre essencial para um bom desenvolvimento 
da criança e um bom parto. Em período de 
pandemia, então, acredito que seja ainda 
mais importante. Parabéns à equipe do Jornal 
do Cariri pela matéria da edição da semana 
passada. Sempre importante esclarecer temas 
pertinentes à sociedade.

AMANDA FERREIRA, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
O “PERDÃO” LIBERTA A ALMA...
E DA NOSSA LIBERDADE
SERÁ SEMPRE O DEFENSOR
DIANTE DA CRUELDADE
QUEM PERDOA ENCONTRA A PAZ
E A PRÓPRIA FELICIDADE
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Os números de infectados e mor-
tos pela Covid-19 são assustadores. 
Em parte, são resultados da política 
neoliberal adotada há anos no País e 
aprofundada no governo Bolsonaro. 
Política que aposta no pagamento 
da dívida pública em detrimento da 
ampliação de recursos para a vida, 
saúde, educação e trabalho para a po-
pulação brasileira, que em sua maio-
ria é pobre, negra e desempregada. 
 A pandemia escancarou as 
desigualdades sociais, evidenciando 

que estamos na mesma “tempestade”, 
mas não no “mesmo barco”. Os que 
mais morrem no Brasil são pobres, 
moradores das periferias. Aprende-
mos, neste sofrimento e dor, que as 
políticas públicas de saúde, educa-
ção, emprego e renda são essenciais. 
A pandemia comprovou que sem o 
Sistema Único de Saúde (SUS), pú-
blico, estaríamos em situação mui-
to pior frente à Covid-19. Defender 
o SUS é defender a vida de todos! 
 Para ter o SUS como prote-
ção, são imprescindíveis os serviços e 
os servidores públicos, educação, ci-
ência e pesquisa. Não fossem nossos 
pesquisadores, laboratórios, técnicos 
e a formação em iniciação científica 
desde a graduação, a possibilidade de 
enfrentar esta pandemia não existiria. 
 Uma política pública volta-
da para a vida requer recursos pú-
blicos, no mínimo 20% do Produto 

Interno Bruto, experiência da Fran-
ça, e o abandono das privatizações. 
Os terríveis números dos Estados 
Unidos comprovam o erro do pro-
jeto privatizador da saúde. Lá, já ul-
trapassam os 100 mil mortos, em 
sua maioria vidas negras e latinas. 
 No Ceará, preocupa-nos o 
indicativo de abertura de serviços 
que não sejam essenciais. Mesmo os 
280 mil testes rápidos, propostos pelo 
governador, não vão suprir sequer a 
necessidade da cidade de Fortaleza, 
que tem 2,6 milhões de habitantes. O 
isolamento segue sendo fundamental 
para salvar vidas e atenuar a exaustiva 
carga de trabalho dos profissionais de 
saúde. Assim como a aplicação de to-
dos os recursos possíveis para ampliar 
a rede de saúde pública em todo o Ce-
ará, além de recursos para alimentar 
a população, que em grande maioria 
não recebeu o auxílio emergencial. 

A VIDA ACIMA DOS LUCROS A VIDA ACIMA DOS LUCROS 
ZULEIDE QUEIROZ - PROFESSOR DA URCAZULEIDE QUEIROZ - PROFESSOR DA URCA

Zuleide Queiroz

EDITORIAL

Desde meados de março, quan-
do as ações de enfrentamento ao 
novo coronavírus tiveram início, 
municípios de todo o Cariri ini-
ciaram uma força-tarefa para en-
frentá-lo. Antes que a situação se 
agravasse, repetindo o cenário de 
outras cidades e países, os gesto-
res reuniram um contingente para 
pensar em conjunto. As aglomera-
ções foram proibidas, os leitos de 
hospitais foram montados, aulas 
foram interrompidas e inúmeras 
atividades passaram por restri-
ções. Os municípios, próximos 
um ao outro, viram desde cedo 
que somente com a união seria 
possível vencer a doença, que se-
gue em crescimento e contabili-

zou 88 mortes nesta segunda (15).
No último dia 11 de maio, 137 

casos haviam sido confirmados 
em 24 das 29 cidades da região. 
Em 15 de junho, os números ultra-
passaram as duas mil confirma-
ções, com Granjeiro sendo a única 
cidade, em todo Ceará, a não pos-
suir registros. O que serve como 
motivo de alerta para muitas pes-
soas, fazendo com que fiquem em 
casa e obedeçam às recomenda-
ções das entidades de saúde, não 
sensibiliza a outra parcela, que 
insiste em ir para rua e não res-
peitar o distanciamento social. E 
é justamente este pensamento um 
dos responsáveis pelo aumento de 
contágio pelo novo coronavírus. 

Enquanto números não virarem 
nomes de conhecidos, familiares e 
amigos, a indiferença prevalecerá.

Por outro lado, o que se pode 
destacar é o empenho das gestões, 
que buscam, a todo custo, tomar 
providências úteis e efetivas. Fe-
chamento de praças, proibição de 
circulação de pessoas, interrupção 
de serviços não essenciais e orien-
tação ao uso de máscaras são ape-
nas algumas delas. O decreto do 
Governo do Estado, que mantém o 
Cariri na fase de transição, é prova 
disso. Conforme apresentou o go-
vernador Camilo Santana, a região 
está em sinal de alerta – o que volta 
os olhares de atenção para o Cariri.

Dos 101 leitos de Unidades de 

Terapia Intensiva disponíveis em 
cinco municípios da região, de 
acordo com a plataforma Integra-
Sus, da Secretaria da Saúde, mais 
de 60 estão ocupados no início da 
semana. Para evitar um colapso, 
estão em andamento a montagem 
de hospitais de campanha em gi-
násios e as reformas de equipa-
mentos de saúde outrora abando-
nados. Todo empenho do mundo, 
infelizmente, não será capaz de 
evitar a proliferação da doença, 
caso a população não reconheça o 
seu papel nesse difícil  processo. É 
necessário que a coletividade seja 
posta em prática e que a empatia, 
o pensar pelo próximo e pelo dis-
tante, prevaleça. 

SINAL  DE  ALERTA  NO  CARIRI
No último dia 
11 de maio, 137 

casos haviam sido 
confirmados em 

24 das 29 cidades 
da região. Em 15 de 
junho, os números 

ultrapassaram 
as duas mil 

confirmações, com 
Granjeiro sendo a 

única cidade, em todo 
Ceará, a não possuir 

registros.

PROFESSORA DA 
UNIVERSIDADE REGIONAL 
DO CARIRI (URCA)

O PÂNICO DO CORONAVÍRUS
(Salmos 46)
A pandemia do coronavírus é, sem dúvida, o assunto mais comentado no momen-

to. Seus efeitos têm provocado os mais lamentáveis e sérios danos em todo o planeta. 
São perdas irreparáveis. É a separação, ou isolamento social. Pessoas vivendo em confi-
namento em suas casas. São prejuízos na economia global, com centenas de empresas 
entrando em falência, milhares de desempregados e com índices crescendo, campeo-
natos esportivos suspensos, enfim, um pânico que veio e está fazendo parte da vida de 
milhares de pessoas em todo o mundo. Muitos chegam a afirmar que jamais viveram 
um momento de crise tão profunda quanto a que estamos vivendo atualmente. O mun-
do inteiro está realmente em pânico e todos se perguntam: o que fazer e até aonde vai 
esse terror? Estamos vivendo, na verdade, um uma fase ímpar na história da humanida-
de, onde a sociedade sofre a angústia da insegurança, do medo, da intranquilidade, da 
incerteza do que será o amanhã. O que será de nossos filhos e netos? Assim, podemos 
dizer que os resultados da pandemia são incalculáveis. Com certeza a próxima geração 
ainda sofrerá com as consequências do que vivemos hoje.

Diante de tão grave momento, não podemos deixar passar a oportunidade sem 
atentarmos para algumas verdades:

Somos impotentes, especialmente diante das catástrofes. Sim, a covid-19 está aí 
mostrando isso e nos fazendo lembrar que não somos quem pensamos que somos. 
Infelizmente, há tantas pessoas que se acham tão grandes, importantes, donos do 
mundo, tratando o próximo com prepotência, humilhando-os, sem nenhum respeito. 
Quando, verdadeiramente, o que Deus quer é que nos preocupemos com o ser huma-
no, pois somos todos iguais. Não deve haver discriminação de raças, entre o pobre e 
o rico, pois todos comparecerão diante de Deus, para o qual não há distinção social 
alguma. Infelizmente, para muitas pessoas, se faz necessário um acidente, uma en-
fermidade, um prejuízo, um luto, etc. para que entendam que todos são impotentes. 
Precisam aprender acerca da humildade.

Somos dependentes de Deus. Sim, cada ser vivente nesta terra é inteiramente 
dependente de Deus. O Senhor é Criador e sustentador de todas as coisas. Ele, só, 
possui todo o poder nos céus e na terra. Toda a criação é Dele e Ele administra com 
plena sabedoria. Os acontecimentos, em todas as esferas, estão sob seu poder. Nada, 
absolutamente nada, acontece sem o seu consentimento e controle. A pandemia que 
o mundo experimenta hoje está sob seu absoluto poder. Há incontáveis fatos que não 
entendemos, que não temos respostas, porém Deus controla tudo e sabe o porquê de 
todas as coisas. Ele não está alheio a tudo de ruim e catastrófico que está acontecen-
do. Ele sabe até onde deve ir e sabe a hora certa de parar com a pandemia. Deus está 
no controle e, no devido tempo, Ele se apresentará com a solução.  O Senhor Deus tem 
seus métodos de trabalhar – o que nem sempre entendemos. Quantas vezes vivemos 
uma vida de correria tão grande que não temos tempo para o espiritual? Fazemos 
nossos planejamentos e sempre deixamos Deus em último plano. Reconheçamos que 
todos somos dependentes Dele.

Somos alvos da proteção de Deus. Sabedores que somos limitados e impotentes, 
que somos inteiramente dependentes de Deus, temos que descansar em cada uma de 
suas promessas. Por nossa fé em ação. Se Deus diz que nos guarda e que não devemos 
temer diante de qualquer adversidade, pandemia, moléstia, ou seja o que for, sim, de-
vemos acreditar. O salmista afirma:  “Deus é o nosso refúgio e fortaleza, socorro bem 
presente na angústia. Portanto, não temeremos, ainda que a terra se mude, e ainda que 
os montes se transportem para o meio dos mares. Ainda que as águas rujam e se per-
turbem, ainda que os montes se abalem pela sua braveza”; “O Senhor dos Exércitos está 
conosco; o Deus de Jacó é o nosso refúgio” (Salmos 46.1-3, 7).

“Levantarei os meus olhos para os montes, de onde vem o meu socorro. O meu 
socorro vem do Senhor que fez o céu e a terra. Não deixará vacilar o teu pé; aquele 
que te guarda não tosquenejará. Eis que não tosquenejará nem dormirá o guarda 
de Israel. O Senhor é quem te guarda; o Senhor é a tua sombra à tua direita. O sol 
não te molestará de dia nem a lua de noite. O Senhor te guardará de todo o mal; 
guardará a tua alma. O Senhor guardará a tua entrada e a tua saída, desde agora e 
para sempre” (Salmos 121.1-8).

Deus abençoe!
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Madson Vagner

As prefeituras de Cra-
to, Juazeiro do Norte 
e Barbalha acende-

ram o alerta para a queda 
vertiginosa nas arrecada-
ções municipais, durante os 
meses de pandemia do novo 
coronavírus (covid-19). Os 
prefeitos não falam em va-
lores brutos ou percentuais 
fechados, mas alertam que 
os recursos da ajuda emer-
gencial do Governo Federal 
são insuficientes para cobrir 
o rombo.

Entre as receitas mais 
prejudicadas estão impos-
tos como o ICMS (Imposto 
Sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços), ISS 
(Importo Sobre Serviço de 
Qualquer Natureza), IPVA 
(Imposto Sobre Propriedade 
de Veículo Automotores). A 
queda nessas arrecadações, 
em média, estaria acima dos 
50%. Segundo os gestores, 
levantamentos mais preci-
sos devem ser divulgados 
em breve.

No dia 09, as três prefei-
turas receberam R$ 9,6 mi-
lhões de ajuda emergencial, 
repassados pelo Tesouro 
Nacional para sanar parte 
das perdas. Apesar da aju-
da, os gestores reclamaram 
da demora na liberação e 
da insuficiência dos recur-
sos. O prefeito de Barbalha, 
Argemiro Sampaio (PSDB), 
comemora a chegada do re-
curso e destacou sua impor-
tância, mas alerta que a aju-
da não repara os prejuízos 
sofridos pelo Município.

Segundo Argemiro, nem 
o valor do FPM (Fundo 

de Participação dos Mu-
nicípios), que está sendo 
igualado a 2019, repara os 
prejuízos. Para ele, não são 
levados em consideração 
aumentos como inflação e 
reajustes salariais. Arge-
miro cita, ainda, além de 
impostos como ICMS, ISS, 
IPVA, cotas de participação 
da Prefeitura que não serão 
cobertas pelo auxílio.

Entre essas cotas, Arge-
miro aponta o Fundo de Par-
ticipação dos Estados (FPE), 
repassados pelo governo es-
tadual. “O Estado tirava uma 
parte do Fundeb e mandava 
para os municípios”, disse, 

ressaltando que o valor está 
chegando ao Estado, mas 
que não é repassando aos 
municípios. O prefeito de 
Barbalha alerta que a falta 
do recurso vai dificultar o 
pagamento dos servidores 
da Educação no segundo se-
mestre. Segundo Argemiro, 
a ausência do repasse causa 
um prejuízo de R$ 500 mil 
por mês, somente com o 
Fundeb. Argemiro pede sen-
sibilidade ao Estado, já que 
o repasse não é obrigatório.

O prefeito de Crato, Zé 
Ailton Brasil (PT), disse que 
os cerca de R$ 2,2 milhões 
recebidos pelo Crato repre-

sentam apenas 30% das 
perdas do Município com as 
arrecadações. Zé Ailton fala 
em destinação para paga-
mento da folha dos servido-
res, limpeza urbana e outras 
pagas com o fundo geral. O 
prefeito não descarta atrasos 
em um futuro breve.

O prefeito Arnon Bezerra 
(PTB) também avalia que a 
perda de arrecadação, soma-
da ao aumento dos casos em 
Juazeiro, pode levar o Mu-
nicípio a atrasar despesas 
básicas, como folha de paga-
mento. Arnon pediu a com-
preensão das pessoas para 
priorização da vida. 

Prefeitos apontam queda
preocupante na arrecadação

CAIXA COMPROMETIDO

O DEPUTADO estadual Nelinho Freitas 
vai disputar à Prefeitura de Juazeiro do 
Norte. Uma estrutura de comunicação para 
divulgar seu nome deve vir da Rádio Iracema, 
arrendada pelo grupo Cordeiro de Freitas.

Leia rápido
O Ministério Público do Ceará (MPCE) 
ampliou de 12 para 20 o número de 
municípios caririenses cujas despesas 
públicas durante a pandemia do novo 
coronavírus são acompanhadas e 
fiscalizadas. O novo balanço do MPCE 
indica os acréscimos de Abaiara, Brejo 
Santo, Campos Sales, Jardim, Jati, 
Milagres, Penaforte e Salitre. Promotorias 
de Justiça já tinham procedimentos 
abertos em Araripe, Aurora, Barbalha, 
Caririaçu, Crato, Farias Brito, Juazeiro do 
Norte, Mauriti, Missão Velha, Potengi, 
Santana do Cariri e Várzea Alegre.

O Hospital de Campanha de Juazeiro do 
Norte, em fase de montagem no Ginásio 
Poliesportivo, será administrado por uma 
empresa do terceiro setor. O equipamento 
terá capacidade para 120 leitos e atenderá 
pacientes de baixa e média complexidade 
acometidos pela covid-19. A corporação 
que vai geri-lo ainda não foi definida. 
O Hospital de Campanha ajudará a 
desafogar o Hospital Regional do Cariri, 
unidade de referência para pacientes mais 
graves em todo o Cariri e outras 16 cidades 
do Centro-Sul.

A Delegacia de Defesa da Mulher 
mantém contato com mulheres que 
denunciaram crimes sexuais por meio 
de redes sociais. A delegada Débora 
Gurgel orientou às mulheres a buscarem 
a delegacia, presencialmente ou de 
forma anônima. Ela disse entender que 
os relatos, feitos no Twitter nos dias dois 
e três de junho, são importantes, mas as 
vítimas precisam procurar a delegacia 
para que cada caso seja investigado da 
melhor maneira. Algumas delas já foram 
ouvidas na semana passada.

Os relatos de assédio feitos na 
hashtag #ExposedCariri foram discutidos 
por vereadores de Juazeiro durante 
sessão na semana passada. A vereadora 
Rita Monteiro disse não considerar 
os casos como informações falsas, 
dada a riqueza de detalhes e o fato 
de mais de uma mulher denunciar um 
mesmo agressor. A parlamentar não 
detalhou nem nomeou, mas pediu uma 
sindicância na Casa, para apurar se 
existe algum político envolvido no caso.

RECURSOS concedidos pelo Governo Federal são insuficientes para suprir o rombo nos cofres públicos

Arte: Evando Matias

Prefeitura de Juazeiro do Norte

R$ 21 MILHÕES

Prefeituras do Cariri recebem 
1ª parcela do socorro financeiro
Robson Roque

Já está nas contas dos 29 
municípios do Cariri, desde 
a terça-feira (9), um total de 
R$ 21,1 milhões como paga-
mento da primeira parcela 
do socorro financeiro do 
Governo Federal a estados e 
municípios. A primeira par-
te totaliza R$ 15 bilhões de 
ajuda financeira para a re-
composição dos caixas: R$ 
9,25 bilhões para estados e 
R$ 5,74 bilhões para mu-
nicípios. Os próximos pa-
gamentos serão creditados 
nos dias 13 de julho, 12 de 
agosto e 11 de setembro. Ao 
todo, serão repassados mais 
de R$ 60 bilhões.

O montante voltado ao 
Cariri representa 9,21% do 
valor destinado ao Ceará, 
de R$ 229 milhões. A maior 
parte do valor deverá ser 
usada para a manutenção 
administrativo-financeira 
dos municípios, de livre 
destinação, enquanto outra 
fração deve ser obrigatoria-
mente usada nas áreas da 
Saúde e Assistência Social. 

As cidades que compõem 
o Triângulo Crajubar são 

as que receberam a maior 
parte, quase metade (45%) 
dos recursos no Cariri: Ju-
azeiro do Norte embolsou 
R$ 5,6 milhões, Crato R$ 
2,7 milhões e Barbalha R$ 
1,2 milhão. Brejo Santo tem 
pouco mais de R$ 1 milhão, 
enquanto as outras 25 cida-
des ganharam menos do que 
este valor, sendo Granjeiro 
o município com o menor 
aporte: R$ 100.052,56.

De acordo com o secre-
tário de Finanças de Jua-
zeiro do Norte, Evaldo Soa-

res, pouco mais de R$ 992 
serão revertidos para ações 
desenvolvidas pelas secreta-
rias de Saúde e Desenvolvi-
mento Social e Trabalho. A 
outra parte, pouco mais de 
R$ 4,6 milhões, serão “para 
pagamento de despesas que 
foram realizadas e que não 
foram possíveis ser pagas, 
por conta dessa situação 
[de pandemia], e para rea-
lização de outras despesas 
de custeio e manutenção da 
máquina pública e também 
utilizar na área de saúde”. 

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Cid  e  Ciro  divergem  sobre  impeachment
 Os poderosos irmãos Ciro e Cid Gomes estão em palanques opostos em relação à 
proposta de defesa do impeachment do presidente Bolsonaro. Ciro e o PDT ingressaram 
com pedido de cassação na Câmara dos Deputados. Pessoalmente, Ciro faz uma 
análise que hoje não há apoio para aprovar o impeachment, porém é favorável que o 
povo vá às ruas, pós-pandemia de covid, mobilizado para o momento certo de derrubar 
Bolsonaro. Ciro crer que a covid impede manifestações para pressionar o Congresso, e 
isso fragiliza uma eventual votação do impeachment. Apesar de não estar confiante, 
Ciro tem discutido com setores políticos que não se pode arrefecer essa ideia e, para 
viabilizá-la, é necessário, antes, a formação e o fortalecimento de uma frente ampla 
democrática. Senador Cid Gomes é contra impeachment.

Cid não descarta atentado de milícia
O regresso de Cid Gomes ao seu mandato de senador na mídia ocorreu nesta segunda-
feira (15), em Live da UOL. Lá, se manifestou contrário ao impeachment do presidente 
Bolsonaro. Estranho essa divergência dos irmãos Ferreira Gomes sobre o futuro político 
de Bolsonaro. Cid aproveitou a sua participação para acusar Bolsonaro de ser um 
“presidente despreparado”. Também fez previsões nada animadoras sobre a economia, 
alertando que é pouco provável que o ministro da Economia, Paulo Guedes, permaneça 
por muito mais tempo no cargo, por não suportar mais as posições de Bolsonaro. Outra 
novidade da Live de Cid foi suas aexplicações sobre o uso da retroescavadeira na greve 
dos PMs. Não se arrependeu. E justificou. Também não descartou a possibilidade dos 
dois tiros que levou ter sido um atentado de milícia - até mesmo ligada ao presidente 
Bolsonaro. Uma acusação feita inicialmente por Ciro e que Cid disse ser possível. Essa 
entrevista do senador causará um tsunami na relação FGs- Família Bolsonaro.

Nelinho quer apoio de Raimundão
O deputado estadual Nelinho Freitas vai disputar à Prefeitura de Juazeiro do Norte. Uma 
estrutura de comunicação para divulgar seu nome deve vir da Rádio Iracema, arrendada 
pelo grupo Cordeiro de Freitas, pertencente ao seu pai, Raimundinho Cordeiro, ex-
prefeito de Russas. Mas, antes de tomar a decisão, Nelinho recorreu ao deputado 
federal Roberto Pessoa, um dos líderes do PSDB no Estado, para consultá-lo. Nelinho 
fez o caminho certo e, agora, avança na estratégia: quer convencer Roberto Pessoa a 
conversar com o ex-prefeito Raimundo Macedo para integrar sua base. Essa tarefa não 
é fácil, já que Raimundão prometeu ao governador Camilo Santana que seguiria sua 
orientação. Camilo está apoiando a reeleição do prefeito Arnon Bezerra e ofereceu a 
Raimundão a indicação do vice na chapa governista.

Arnon se aproxima de Dr. Santana
Depois de recorrer ao médico e ex-prefeito Manoel Santana para conversar sobre 
a pandemia do coronavírus – há alguns meses – agora foi a vez do prefeito Arnon 
Bezerra fazer o convite. Arnon recebeu a ideia de abrir a UPA da Lagoa Seca para o 
enfrentamento da pandemia e resolveu convidar pessoalmente Dr. Santana, para a 
inauguração do equipamento, no dia 06. Há quem garanta que não houve qualquer 
conversa sobre eleição, mas que a atitude cortês de Arnon pode ter reaproximado de 
vez as duas lideranças. O PT de Dr. Santana, apesar de discutir candidatura própria, 
tende a seguir a orientação do governador Camilo Santana. Está descartada qualquer 
possibilidade de Dr. Santana ser candidato a prefeito novamente. Arnon torna-se assim 
uma opção de apoio de aliança para o partido.

Grave confusão no PT de Barbalha
A desincompatibilização do ex-prefeito Zé Leite, da Secretaria de Desenvolvimento 
Agrário, desencadeou uma crise interna no PT de Barbalha. Petistas históricos e novos 
assinaram um manifesto de apoio à pré-candidatura do vereador Dorivan Amaro, em 
contraponto a provável pré-candidatura de Zé Leite. O documento caiu como um balde 
de água fria nas pretensões de Zé Leite, retardando, inclusive, o anúncio da postulação. 
Incentivador da volta de Zé Leite, o deputado federal José Guimarães enfrenta forte 
desgaste no partido. Sobre a possibilidade de sair candidato do partido, o vereador 
Dorivan não se manifestou. Prefere propagar o nome do vereador Vevé Siqueira, como 
a melhor opção dentro do PT. Guimarães quer apenas unir o partido para vencer as 
eleições em Barbalha, com o melhor candidato. Diz não impor ninguém.

 Zé Leite num golpe de pai pra filho
A indicação para o cargo de sucessor de Zé Leite, da Secretaria do Desenvolvimento 
Agrário, causou outro desgaste ao ex-prefeito. Zé Leite tentou deixar o próprio filho 
guardando seu lugar. Inacreditável! A indicação, referendada pelo PT do Ceará, acabou 
barrada pelo governador Camilo Santana. No manifesto, os petistas iniciam dizendo 
que “Barbalha não pertence mais aos barões e senhores”, que “cresceu e se politizou”. 
Muitos avaliam que o recado foi direcionado a Zé Leite e Guimarães, seu padrinho 
político. A tentativa de lançar Zé Leite, em Barbalha, despertou a ira de petistas, que 
como retaliação, passaram a defender a candidatura de Fernando Santana para federal 
em 2022. Agora, esse ambiente se resolverá com o enterro das pretensões de Zé Leite.

O vereador e pré-candidato a prefeito de Juazeiro, Glêdson Bezerra, assumiu a 
segunda vice-presidência do Podemos no Ceará.

A nomeação de Glêdson foi feita pelo presidente do Podemos no Estado, 
Fernando Torres. O pré-candidato busca força política no Estado.

No PDT, as vereadoras Rita Monteiro e Aninha Teles procuram novas siglas. Têm 
esperança de garantir tempo para a troca e concorrerem.

O líder político do partido, Gilmar Bender, está sinalizando uma desistência da 
disputa a prefeito, prejudicando a chapa ao Legislativo juazeirense.

A base aliada do prefeito Argemiro Sampaio está vibrando com a possibilidade 
da candidatura do ex-prefeito Zé Leite em Barbalha.

Entre as muitas heranças da administração Zé Leite, se destaca a maior greve 
do Brasil.

Zé Leite é, ainda, o mais rejeitado entre todos os nomes na disputa pela prefeitura 
de Barbalha. E sua administração tem uma marca: escândalo.

A Polícia Federal voltou a investigar fake news no Crajubar. Uma das denúncias 
partiu do prefeito Argemiro, no caso da doação de alimentos.

No início do mês, denunciados foram ouvidos na sede da PF em Juazeiro. O 
inquérito deve se somar aos que já existiam na Polícia Federal.   

Prefeito Argemiro Sampaio diz a Polícia Civil não ter sido responsável pela 
impressão de seu nome em frascos de álcool gel.

Desculpe a ignorância, é verdade que senador Cid Gomes avisou ao empresário 
Gilmar Bender que não dará legenda do PDT para sua candidatura?

PROVIDA É ALVO DE ATENÇÃO DA PF
Uma organização social - Provida - que administra UPAs em Salvador( BA) e 

também em Maracanaú (CE) está na mira das investigações da Polícia Federal. 
Não é apenas a Provida. Outras OS estão tendo seus passos examinados 

em minúcias, porque cresceram as fraudes com recursos federais da Saúde. 
A Provida participou de um processo licitatório na secretaria de Saúde de 

Juazeiro do Norte. Foi inabilitada, por falta de documentação. Como processo 
foi adiado, a Provida avisou que voltará a concorrer para trabalhar na Saúde 

de Juazeiro. A PF foi informada que a Provida confia que será a vencedora. 
Prefeito Arnon Bezerra vai logo avisando: a Saúde aqui não tem nada disso. 

Transparência total. Está certíssimo.

DISSE ME DISSE

Política

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

PARTE do dinheiro deve ser revertido para o combate à covid-19
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Política

Cariri tem mais de 2,6 mil
infectados pelo coronavírus

ALERTA

Robson Roque e Joaquim Júnior

O Governo do Ceará 
demonstra preocu-
pação com o cresci-

mento diário de casos da co-
vid-19 no Cariri, enquanto a 
capital Fortaleza contabiliza 
redução na propagação do 
novo coronavírus. No sába-
do (13), o governador Camilo 
Santana (PT) advertiu que a 
região está sob alerta. “Há 
uma percepção do cresci-
mento [de casos]. Então, há 
uma preocupação no Cariri 
que está nos alertando. Está 
acendendo a luz amarela”, 
afirmou Camilo. O aumen-
to do número de pessoas in-
fectadas é acompanhado da 
preocupação quanto à pro-
cura e ocupação dos leitos 
em unidades de saúde. Na 
segunda-feira (15), a região 
contabilizou 2.602 casos 
confirmados de covid-19 e 
88 óbitos devido à doença. 
Juazeiro se mantém como 
epicentro da doença, com 
1.127 confirmações e 33 
óbitos. Pouco mais de um 
mês atrás, em 11 de maio, 
os registros no Cariri eram 
de 137 casos confirmados e 
15 óbitos. 

No Hospital Regional do 
Cariri, que atende a 45 mu-
nicípios da macrorregião, a 
ocupação dos leitos de Uni-
dade de Terapia Intensiva 
(UTI) chegou a 78%: há 47 
leitos ocupados, de um to-
tal de 60 – o máximo que o 
equipamento suporta. Dos 
50 leitos de enfermaria, 29 
estão ocupados (58%). Jua-
zeiro tem, ainda, 30 leitos 
clínicos no Hospital São 
Lucas e 32 na Unidade de 
Combate à Covid-19. Outros 
80 estão sendo montados no 
Hospital de Campanha, que 
deve funcionar no Ginásio 
Poliesportivo.

Dos 29 municípios da re-
gião, conforme aponta o In-
tegrasus, os Juazeiro do Nor-
te, Brejo Santo, Barbalha, 
Granjeiro e Araripe somam 

101 leitos de UTI instalados. 
Destes, 63 estavam ocupados 
até a tarde desta segunda-fei-
ra (15). Os números preocu-
pam, já que os casos positivos 
do novo coronavírus seguem 
em crescimento na região, 
dia após dia, e o sistema de 
saúde pode não suportar a 
demanda. Os leitos de enfer-
magem estão em 19 municí-
pios e chegam a 418, com 71 
ocupados.

Ampliação de rigor
Diante deste cenário, o 

governador Camilo Santana 
recomendou aos prefeitos 
caririenses que ampliem o 
rigor no enfrentamento ao 
novo coronavírus: “Vamos 
recomendar, no decreto, 
que os municípios do Cari-
ri façam maiores restrições, 
mas vai permanecer na 
fase de transição, para que 

durante essa próxima se-
mana, a gente avalie como 
vai se dar o comportamen-
to desses municípios”. Nos 
encontros, que devem ser 
frequentes, também foi de-
batida adoção de medidas 
conjuntas em combate à 
covid-19. “Todas as cidades 
da macrorregião têm suas 
características muito simi-
lares. A minha sugestão é a 
realização de uma reunião 
posterior para a tomada de 
decisões coletivas, em nome 
de toda a região”, sugeriu o 
prefeito de Várzea Alegre, 
Zé Hélder (MDB).

Ainda nas reuniões, os 
prefeitos do Cariri pactua-
ram a decisão de não ampli-
ar a reabertura das ativida-
des econômicas, mantendo a 
região ainda na fase de tran-
sição, chamada de fase zero. 
“Entramos em consenso de 

que não iríamos flexibilizar 
(...) Não flexibilizamos nada. 
O Governo flexibilizou algu-
mas empresas e, nesse sen-
tido, a gente vem só acom-
panhando a flexibilização 
do Governo. Vamos esperar 
esse mês de junho passar, 
para observarmos como 
vai ficar a questão do platô. 
Porque, hoje, o Ceará está 
em platô, mas o Cariri está 
em ascendência”, argumen-
ta o prefeito de Barbalha, 
Argemiro Sampaio (PSDB). 
Assim como ele, Zé Hélder 
pontuou que as prefeituras 
caririenses já haviam ado-
tado medidas rígidas para 
frear a propagação do vírus. 
Em Juazeiro, o decreto nº 
537 prorrogou o estado de 
emergência e a vigência das 
medidas de enfrentamento a 
pandemia do novo coronaví-
rus até o dia 21 de junho. 

BOLSONARO SANCIONA

Lei de Eunício Oliveira dá nome 
de Padre Cícero a trecho da BR 116

O presidente Jair Bol-
sonaro sancionou a lei que 
denomina como Rodovia Pa-
dre Cícero Romão Batista o 
trecho da BR 116, localizada 
entre os municípios de Paca-
jus, na Região Metropolitana 
de Fortaleza, e Penaforte, no 
Cariri, divisa com o estado do 
Pernambuco. A lei, de autoria 
do ex-senador Eunício Oli-
veira (MDB), foi submetida 
à assessoria jurídica do Pa-
lácio do Planalto e assinada 
pelo presidente Bolsonaro, na 
sexta-feira (12).

Apesar de aprovada pelo 
Senado em 2013, a lei só foi 
enviada à Câmara dos Depu-
tados somente em maio des-
te ano, sendo aprovada sem 
qualquer restrição. Eunício 
Oliveira disse que homenage-
ar um homem da estatura e da 
importância de Padre Cícero 
é uma obrigação de qualquer 
cearense. Ainda segundo Eu-
nício, Padre Cícero ocupou 
cargos públicos e “é reveren-

ciado e consagrado como san-
to, pela população do Ceará, 
mesmo sem ter ainda sido ca-
nonizado pela Igreja Católica”.

Apesar da origem humil-
de, aponta Eunício, Padre Cí-
cero se tornou personalidade 
da mais alta relevância para a 
cultura e religião do povo ce-
arense. Padre Cícero nasceu 
em Crato, em dia 24 de março 
de 1844, é foi o fundador da 
cidade de Juazeiro do Norte, 
uma das mais importantes 
do interior do Nordeste e que 
atrai mais de dois milhões de 
visitantes a cada ano.

No dia 21 de novembro de 
2019, uma audiência pública 
na Câmara dos Deputados 
encerrou as comemorações 
dos 50 anos da estátua do 
Padre Cícero. No dia 20, ou-
tra audiência, realizada pela 
Comissão de Turismo e foi 
presidida pelo deputado jua-
zeirense Pedro Bezerra (PTB-
-CE), discutiu o Dia Nacional 
do Romeiro. 

Chapada
MADSON VAGNER

Servidores desonestos
Um levantamento da Controladoria Geral da União (CGU) está identifi-
cando fraudes no recebimento do auxílio emergencial, do Governo Federal, 
em todo o Brasil. No Ceará, os números iniciais são alarmantes: mais 24 
mil servidores teriam solicitado e recebido o auxílio sem precisar. Apenas 
três municípios, entre os 184 do Estado, estariam fora da lista suja da CGU. 
Em Hidrolândia, Campos Sales e Jardim não foram identificadas fraudes. 
O Tribunal de Contas do Estado (TCE) está recebendo as denúncias para 
repassar à Polícia Federal (PF). A relação de todos os beneficiários está 
na página do Portal da Transparência da CGU e o órgão garante que os 
irregulares responderão a inquérito da PF. Além de terem que devolver o 
dinheiro, poderão perder os empregos, mesmo sendo concursados. A CGU 
encarra a investigação como prioritária.

Investigação independente
Mesmo fora da lista da CGU, a Prefeitura de Jardim iniciou um levantamen-
to para identificar se há servidores recebendo o auxílio emergencial sem os 
requisitos necessários. Informações extraoficiais apontam para um núme-
ro superior a 50 servidores na mira da gestão do prefeito Aniziário Costa. A 
Prefeitura avalia que mais da metade dos contemplados com o benefício 
se encaixou nos requisitos por desatualização do Cadastro Único do Bolsa 
Família. Eles não recebem mais, no entanto, seus nomes permanecem no 
cadastro. Para esses, a gestão deve exigir a devolução dos recursos. Dife-
rente dos que, deliberadamente, se inscreveram no aplicativo do Governo 
Federal, que devem ser responsabilizados judicialmente e até perder o em-
prego. Uma grande oportunidade para o prefeito Aniziário enxugar a folha.

Mais denúncias
Apesar da gestão do prefeito Aniziário, ainda não ter divulgado os dados, 
um grupo independente está fazendo o levantamento e tem liberado in-
formações bombásticas. Entre as famílias mais beneficiadas com o auxílio 
emergencial está a do ex-prefeito Fernando Luz. Segundo denúncias, a 
mulher de Fernando, a ex-prefeita Analeda Sampaio; além da filha, Ana 
Maria, e do irmão, João Neves da Luz, estão recebendo o auxílio. Os nomes 
dos três constam na lista do TCU, mas a revolta da população veio quando 
Analeda foi para fila de uma lotérica receber o benefício. É bom lembrar 
que Fernando Luz é médico, a filha é estudante e a mulher é herdeira de 
uma das maiores fortunas da cidade. A expectativa é que nomes de outros 
políticos e empresários locais devam vir à tona em breve.

Campeão de irregularidades
O Município do Cariri com maior número de servidores recebendo ilegal-
mente o auxílio emergencial é Salitre, um dos menores da região. O Muni-
cípio lidera o ranking da lista divulgada pelo Tribunal de Contas da União, 
com 299 ocorrências. Mesmo diante da repercussão negativa, o prefeito 
Rondilson Ribeiro não falou sobre as providências a serem adotadas pela 
Prefeitura. Mas, pelo menos por enquanto, os servidores de Salitre só têm a 
comemorar. Na última semana, o vereador Silvio Pinto entrou com Projeto 
de Lei para suspender o pagamento de empréstimos consignados enquan-
to durar a pandemia. Ou seja, os servidores de Salitre, além de receberam 
salários e o auxílio emergencial, não pagarão seus empréstimos.

Voltando atrás
Os profissionais da Saúde de Potengi ainda estão sem entender as últi-
mas ações da prefeita de Alizandra Gomes. A gestora entrou com ação, no 
Tribunal de Justiça do Ceará, contra um projeto sancionado por ela e que 
beneficia o pessoal da Saúde. O projeto, que prevê o direcionamento de 
recursos destinados ao combate do coronavírus - para gastos com EPIs e 
pagamento de insalubridade, acabou sendo questionado por ação de in-
constitucionalidade contra a Lei Orgânica do Município. A prefeita acusa 
a oposição de incluir emendas que mudaram o projeto, mas não diz o por-
quê. Passou por cima do próprio argumento, ao sancionar a lei aprovada 
na Câmara. Nas redes sociais, a gestora tem sofrido muitas críticas sobre 
o caso e, também, pela falta de ações concretas no combate à pandemia 
que avança no Município.

Enquanto isso...
... Ainda em Altaneira, a oposição ao prefeito Dariomar Rodrigues ame-
aça denunciar um blog local por disseminação de fake news. O blog garan-
te que a gestão Dariomar é aprovada pela maioria da população e sugere 
uma reeleição com tranquilidade. A postagem desafia, ainda, a oposição 
com a chamada: “Cadê a oposição?”
... Durante seu mandato, Dariomar tem enfrentado muitas polêmicas 
administrativas e responde por várias denúncias formuladas pela Câmara 
de Vereadores. Além de agregar a grande maioria das lideranças do Municí-
pio, a oposição garante ter pesquisas internas que mostram o contrário do 
que é divulgado. O blogueiro deve ser denunciado.
... Em Jati, as disputas da pré-campanha estão a pleno vapor. No grupo, 
autodenominado independente, a pré-candidatura da empresária Moni-
ca Mariano está definida. Entre os partidos de oposição, pelo menos duas 
pré-candidaturas já foram anunciadas. A atual vice-prefeita Mundinha e o 
médico Aristóteles assumiram as pretensões.
... Outro que está no páreo em Jati é o médico Jarbas Madeiro, mas que 
não assumiu pré-candidatura. A grande incerteza vem do grupo da prefeita 
Neta Diniz, que oficialmente não apontou nomes. Neta estaria mais preo-
cupada com depoimento marcado para o dia 20, no Tribunal de Justiça do 
Ceará. Há o temor de um novo afastamento.

PEDINDO DESCULPAS
E o sentimento de impunidade das pessoas que estão fraudando o auxí-
lio emergencial é mais comum do que parece. No município de Altaneira, 
quem recebeu o benefício foi o secretário de Cultura, Esporte e Turismo, 
Luiz Pedro. Apesar do seu nome estar na lista do Tribunal de Contas da 
União, Pedro garante que não fez a solicitação, pediu desculpas e disse 
que vai devolver o dinheiro. Na mesma postagem em que pede descul-
pas, o secretário informou que, depois de uma pequena investigação, 
descobriu a autoria da “besteira”. O seu filho teria feito o cadastro para 
ajudar nas despesas de uma loja da família. Nas redes sociais, o secretário 
recebeu críticas e apoio de amigos. Do prefeito Dariomar Rodrigues, nem 
uma palavra. Aliás, o prefeito Dariomar não se manifestou sobre casos de 
servidores da sua gestão que estariam fraudando o auxílio emergencial.

PREFEITOS sugerem decisões coletivas 
para combater o coronavírus no Cariri

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

 TRECHO liga o Cariri à Região Metropolitana de Fortaleza

senado.leg.br

INFORME EPIDEMIOLÓGICO | CARIRI 16/06/2020
            Município                           |   Casos Confirmados   |       Em Investigação    |     Recuperados       |        Óbitos Município Confirmados Em investigação Recuperados Óbitos
1 Abaiara 6 9 3 1

2 Altaneira 1 0 1 0
3 Antonina do Norte 6 5 4 0
4 Araripe 6 3 2 0
5 Assaré 15 13 11 0
6 Aurora 9 3 4 1
7 Barbalha 92 148 61 3
8 Barro 13 17 4 2
9 Brejo Santo 76 45 34 3

10 Campos Sales 71 7 39 1
11 Caririaçu 17 40 13 3
12 Crato 130 33 70 3
13 Farias Brito 73 77 69 3
14 Granjeiro 0 3 0 0
15 Jardim 7 10 3 1
16 Jati 4 6 2 1
17 Juazeiro do Norte 677 20 312 25
18 Lavras da Mangabeira 26 20 20 1
19 Mauriti 116 3 18 7
20 Milagres 26 175 22 2
21 Missão Velha 73 43 43 0
22 Nova Olinda 9 14 8 0
23 Penaforte 6 3 2 2
24 Porteiras 3 6 2 1
25 Potengi 34 1 7 0
26 Salitre 13 3 3 1
27 Santana do Cariri 45 52 26 1

Município ConfirmadosEm investigaçãoRecuperados Óbitos
1 Abaiara 12 7 6 1
2 Altaneira 1 28 1 0
3 Antonina do Norte 7 8 6 0
4 Araripe 16 1 4 0
5 Assaré 21 18 14 2
6 Aurora 16 3 3 1
7 Barbalha 146 201 91 4
8 Barro 16 11 10 2
9 Brejo Santo 114 75 47 4

10 Campos Sales 84 6 52 2
11 Caririaçu 33 58 15 3
12 Crato 218 24 89 4
13 Farias Brito 84 81 79 3
14 Granjeiro 0 5 0 0
15 Jardim 11 7 3 1
16 Jati 7 0 4 1
17 Juazeiro do Norte 1.127 40 496 33
18 Lavras da Mangabeira 31 3 21 1
19 Mauriti 152 2 50 7
20 Milagres 31 17 26 2
21 Missão Velha 107 67 85 2
22 Nova Olinda 13 12 9 0
23 Penaforte 7 5 3 2
24 Porteiras 8 15 1 1
25 Potengi 43 0 22 0
26 Salitre 23 5 10 1
27 Santana do Cariri 65 28 37 5

Município ConfirmadosEm investigaçãoRecuperados Óbitos
1 Abaiara 12 7 6 1
2 Altaneira 1 28 1 0
3 Antonina do Norte 7 8 6 0
4 Araripe 16 1 4 0
5 Assaré 21 18 14 2
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7 Barbalha 146 201 91 4
8 Barro 16 11 10 2
9 Brejo Santo 114 75 47 4

10 Campos Sales 84 6 52 2
11 Caririaçu 33 58 15 3
12 Crato 218 24 89 4
13 Farias Brito 84 81 79 3
14 Granjeiro 0 5 0 0
15 Jardim 11 7 3 1
16 Jati 7 0 4 1
17 Juazeiro do Norte 1.127 40 496 33
18 Lavras da Mangabeira 31 3 21 1
19 Mauriti 152 2 50 7
20 Milagres 31 17 26 2
21 Missão Velha 107 67 85 2
22 Nova Olinda 13 12 9 0
23 Penaforte 7 5 3 2
24 Porteiras 8 15 1 1
25 Potengi 43 0 22 0
26 Salitre 23 5 10 1
27 Santana do Cariri 65 28 37 5

Município ConfirmadosEm investigaçãoRecuperados Óbitos
1 Abaiara 12 7 6 1
2 Altaneira 1 28 1 0
3 Antonina do Norte 7 8 6 0
4 Araripe 16 1 4 0
5 Assaré 21 18 14 2
6 Aurora 16 3 3 1
7 Barbalha 146 201 91 4
8 Barro 16 11 10 2
9 Brejo Santo 114 75 47 4

10 Campos Sales 84 6 52 2
11 Caririaçu 33 58 15 3
12 Crato 218 24 89 4
13 Farias Brito 84 81 79 3
14 Granjeiro 0 5 0 0
15 Jardim 11 7 3 1
16 Jati 7 0 4 1
17 Juazeiro do Norte 1.127 40 496 33
18 Lavras da Mangabeira 31 3 21 1
19 Mauriti 152 2 50 7
20 Milagres 31 17 26 2
21 Missão Velha 107 67 85 2
22 Nova Olinda 13 12 9 0
23 Penaforte 7 5 3 2
24 Porteiras 8 15 1 1
25 Potengi 43 0 22 0
26 Salitre 23 5 10 1
27 Santana do Cariri 65 28 37 5

Município ConfirmadosEm investigaçãoRecuperados Óbitos
1 Abaiara 12 7 6 1
2 Altaneira 1 28 1 0
3 Antonina do Norte 7 8 6 0
4 Araripe 16 1 4 0
5 Assaré 21 18 14 2
6 Aurora 16 3 3 1
7 Barbalha 146 201 91 4
8 Barro 16 11 10 2
9 Brejo Santo 114 75 47 4

10 Campos Sales 84 6 52 2
11 Caririaçu 33 58 15 3
12 Crato 218 24 89 4
13 Farias Brito 84 81 79 3
14 Granjeiro 0 5 0 0
15 Jardim 11 7 3 1
16 Jati 7 0 4 1
17 Juazeiro do Norte 1.127 40 496 33
18 Lavras da Mangabeira 31 3 21 1
19 Mauriti 152 2 50 7
20 Milagres 31 17 26 2
21 Missão Velha 107 67 85 2
22 Nova Olinda 13 12 9 0
23 Penaforte 7 5 3 2
24 Porteiras 8 15 1 1
25 Potengi 43 0 22 0
26 Salitre 23 5 10 1
27 Santana do Cariri 65 28 37 5

Total 763
*Dados coletados até o fechamento desta edição
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Joaquim Júnior

 Em reunião realizada 
entre representantes da Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil de Crato, guias e condu-
tores de turismo, artesãos e 
gestão municipal, foram dis-
cutidas pautas como ações 
voltadas a setores econômi-
cos. Entre elas, está a cria-
ção da Casa da Criatividade 
Virtual, com trabalho de 
artesãos locais, e o Selo de 
Conformidade de Condições 
Sanitárias. A intenção deste 
é que os estabelecimentos 
sejam certificados por esta-
rem aptos ao funcionamen-
to em meio à pandemia de 
covid-19.

Luís Carlos Saraiva, 
presidente da Comissão de 
Estudos e Apoio ao Tercei-
ro Setor da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) 
Subseção Crato, explica que 

o projeto da Casa da Criati-
vidade já está desenvolvido 
desde antes da pandemia. 
Devido ao momento, contu-
do, os planos não puderam 
ser concretizados agora – o 
que possibilitou a criação do 
projeto espaço da Casa da 
Criatividade Virtual, desen-
volvido pela Prefeitura, uti-

lizando as tecnologias.
“Solicitamos, também, a 

questão da volta do projeto 
de organização do Domingo 
nas Trilhas”, relata Luís Car-
los, ao dizer que houve evo-
lução em relação ao turismo 
e proteção ambiental e que 
as ações terão acompanha-
mento dos profissionais da 

área. A intenção é envolver 
mais associações ligadas ao 
turismo para que, junto à 
Procuradoria da República, 
tenham apoio financeiro e 
revertam multas ligadas ao 
meio ambiente e direcionem 
o valor a compras de equipa-
mentos que garantam a pro-
teção da Floresta Nacional 

do Araripe.
De acordo com Carlos 

Eduardo, secretário de Tu-
rismo e Desenvolvimento 
Econômico Sustentável de 
Crato, a reunião, feita por 
videoconferência, ouviu e 
discutiu os pleitos dos par-
ticipantes. Com a Casa da 
Criatividade, a ideia é abrir 
o espaço virtual, dar consul-
toria aos artesãos, divulgar 
os produtos deles e oportu-
nizar que comercializem os 
trabalhos, como em uma fei-
ra virtual. O segundo ponto 
da reunião, de acordo com 
Carlos Eduardo, é o turismo, 
que tem sido diretamen-
te afetado pela pandemia. 
Como cita, os restaurantes, 
turismo, eventos culturais e 
esportivos, que aglomeram 
muitas pessoas, serão os úl-
timos a serem retomados.

“Existe uma expectativa 
que, em relação ao turismo, 

o Crato não seja tão impac-
tado negativamente. Nosso 
turismo é de aventura, vin-
culado ao meio ambiente, 
a grandes espaços”, conta. 
Ele cita, ainda, que todas 
as segundas-feiras ocorrem 
reuniões com representan-
tes de diferenciados setores. 
Os encontros visam produ-
zir plano de retomada para 
o Município do Crato, mas 
deixando claro que continu-
am a seguir as orientações 
básicas do Governo Esta-
dual. “Essa discussão está 
sendo muito rica e a gente 
vê que existe uma grande 
unidade no Crato, hoje, para 
o combate à covid-19. Cada 
segmento com uma visão 
peculiar, mas ninguém ad-
mite, em hipótese alguma, 
que voltemos de maneira 
desorganizada, que coloque 
em risco a vida do cidadão 
cratense”, enfatiza.  

Reabertura econômica 
dá sobrevida às indústrias

Entidades estudam ações ligadas ao turismo e economia

77 DIAS PARADOS

CRATO

Enquanto Marta passa 
os dias de isolamento social 
tranquila, a cada hora, João 
se sente mais angustiado. 
Para ela, o momento serve 
de autoconhecimento. Para 
ele, as mudanças impostas 
pela ameaça do novo coro-
navírus parecem destruí-lo 
aos poucos – o que o levou a 
procurar ajuda profissional. 
Assim como Marta e João, 
pessoas do Cariri e ao redor 
do mundo buscam meios de 
lidar com o atual momento 
pelo qual o mundo passa. 
Enquanto uns se encontram 
em livros e músicas, outros 
buscam o atendimento re-
moto, que ganhou mais po-
pularidade devido às orien-
tações de distanciamento 

social.
Como cita o psicólogo 

Héricles Vinícius, alguns 
estudos realizados apresen-
tam que, de uma população 
exposta a alguma pandemia, 
entre um terço e metade 
dela pode sofrer com algu-
ma manifestação psicopa-
tológica. “A procura por um 
profissional de psicologia se 
torna essencial, como uma 
maneira de reduzir esse es-
tresse agudo e o sofrimento 
intenso, objetivando preve-
nir agravos futuros, ou seja, 
a cronificação desses sinto-
mas que possam vir a apare-
cer nesse momento comple-
xo que vivenciamos”, relata.

Segundo Héricles, apesar 
de a busca por atendimento 

on-line estar em ascensão, 
aquela por atendimentos 
presenciais ainda é maior. 
Entre os motivos mais co-
muns, conforme mencionou, 

estão aumento considerável 
da ansiedade e do estresse, 
distúrbios ou alterações de 
apetite e sono, sentimento 
de tristeza constante e pre-

ocupação com saúde pessoal 
e de pessoas próximas. A in-
segurança quanto ao futuro, 
pensamento obsessivo sobre 
a pandemia, a morte ou, até 
mesmo, outros problemas 
de esfera pessoal também 
foram lembrados por ele. 
“Entretanto, é importante 
destacar que nem todos os 
problemas psicológicos e so-
ciais apresentados poderão 
ser qualificados como do-
enças ou algum transtorno 
psicológico”, enfatiza.

O conselho para um me-
lhor enfrentamento desse 
tempo é controlar as infor-
mações consumidas, em que 
se pode determinar um pe-
ríodo de tempo para acessá-
-las, de canais oficiais e/ou 

fontes seguras. Outra opção 
é realizar atividades que 
ajudem na redução do nível 
de estresse agudo, como lei-
tura, meditação, exercícios 
respiratórios, etc. No modo 
virtual, o conselho do pro-
fissional é ativar uma rede 
socioafetiva, mantendo con-
tato com amigos, familiares 
e colegas, compartilhan-
do ações de cuidado. “Para 
além disso, reconhecer que 
algumas reações (como au-
mento da ansiedade, incer-
teza sobre o futuro, medo, 
estresse agudo transitório, 
conflitos interpessoais e al-
guns outros sintomas) são 
respostas normais à situa-
ção anormal”, completa Hé-
ricles Vinícius. 

Psicólogo orienta sobre cuidados com a saúde mental
PANDEMIA

Robson Roque

Mergulhado na pior 
crise econômica 
do século, o setor 

industrial do Cariri ain-
da não consegue estimar 
os prejuízos causados pela 
pandemia do novo coro-
navírus. O ramo ainda não 
havia experienciado uma 
recessão econômica como 
a atual, como considera o 
presidente do Sindicato das 
Indústrias de Calçados e 
Vestuários de Juazeiro do 
Norte e Região (Sindindús-
tria), Abelito Sampaio. Com 
cerca de 200 indústrias na 
região, parte considerável 
delas associadas ao sindica-
to, o setor se organiza para 
retomar as atividades gra-
dualmente e recuperar as 
perdas após 77 dias de ativi-
dades paralisadas. 

“Como é uma coisa nova 
para todo mundo, não conse-
guimos visualizar o tamanho 
do prejuízo, porque nunca se 

paralisou uma indústria por 
70 dias. Nem por 15, nem 
por 20 dias. A indústria ge-
ralmente dá um recesso no 
final do ano, que ela para 
por 15 ou 20 dias. Então, 
nunca tínhamos tido uma 
experiência dessas, de parar 
completamente as ativida-
des abruptamente. Cálculo 
de prejuízo é precipitado, 
se falarmos nesse momento. 
Eu sei que o prejuízo é enor-
me, mas valores não conse-
guimos mensurar”, analisa 
Abelito Sampaio.

O início da reabertura 
se deu no primeiro dia de 
junho, na fase de transição 
do plano de retomada das 
atividades econômicas, lide-
rado pelo Governo do Ceará. 
A maior indústria de calça-
dos do Cariri restabeleceu 
a produção com 300 dos 
1.800 trabalhadores. O nú-
mero de funcionários seria 
ampliado na semana passa-
da. Contudo, o crescimen-
to exponencial de pessoas 

infectadas pela covid-19 no 
Cariri fez com que o retorno 
às atividades fosse paralisa-
do na chamada “fase zero”, 
enquanto a capital Fortale-
za avançou para a etapa se-
guinte, a Fase 01. Por outro 
lado, a mínima reabertura é 

avaliada positivamente pelo 
setor na região. “Porque as 
indústrias foram as primei-
ras a parar e nós já estáva-
mos há mais de 70 dias sem 
poder funcionar nem com 
delivery. Então, essa volta 
gradual ela é mais do que 

importante e já vem até tar-
de”, complementa o presi-
dente do Sindindústria.

O plano de retomada pos-
sibilitado pelo Governo do 
Ceará foi acompanhado de 
orientações dadas pelo Sin-
dindústria aos associados do 

Cariri, cuja expectativa so-
bre o retorno das atividades 
produtivas foi acompanhada 
de “todos os cuidados”, me-
diante orientações “quase 
diárias aos nossos associa-
dos”. Dias antes da reaber-
tura, os associados já ana-
lisam o ano de 2020 como 
perdido, mas a reabertura 
gradual possibilitou novo 
ânimo, com projeções de ati-
vidades até então impensá-
veis, como a participação em 
eventos do setor no segundo 
semestre. “A hora, agora, é 
de retomada. É de preparar 
o cenário para se trabalhar. 
Temos que procurar o lado 
otimista da situação porque 
creio que, nos próximos me-
ses, se soubermos pegar o 
lado bom da coisa, teremos 
como nos recuperar. Não 
podemos é baixar a cabeça 
e nos entregar ao pessimis-
mo e achar que esses 70 dias 
vão nos derrubar”, conclui o 
presidente do Sindindústria, 
Abelito Sampaio. 

Divulgação

REPRESENTANTES discutem implantação da Casa da Criatividade Virtual

Cottonbro/ Pexels

ESPECIALISTAS observam aumento do estresse e ansiedade na quarentena

ciado e consagrado como san-
to, pela população do Ceará, 
mesmo sem ter ainda sido ca-
nonizado pela Igreja Católica”.

Apesar da origem humil-
de, aponta Eunício, Padre Cí-
cero se tornou personalidade 
da mais alta relevância para a 
cultura e religião do povo ce-
arense. Padre Cícero nasceu 
em Crato, em dia 24 de março 
de 1844, é foi o fundador da 
cidade de Juazeiro do Norte, 
uma das mais importantes 
do interior do Nordeste e que 
atrai mais de dois milhões de 
visitantes a cada ano.

No dia 21 de novembro de 
2019, uma audiência pública 
na Câmara dos Deputados 
encerrou as comemorações 
dos 50 anos da estátua do 
Padre Cícero. No dia 20, ou-
tra audiência, realizada pela 
Comissão de Turismo e foi 
presidida pelo deputado jua-
zeirense Pedro Bezerra (PTB-
-CE), discutiu o Dia Nacional 
do Romeiro. 

SETOR industrial se 
organiza para retomar 
as atividadesMetropolitana
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Governo do Ceará

 INDÚSTRIAS tiveram novo ânimo com a reabertura gradual
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ESPECIALISTAS apontam que violência
doméstica aumento no isolamento social

Número de mulheres mortas em 
2020 já ultrapassa 2019 inteiro

VÍTIMAS DA VIOLÊNCIA 

Robson Roque

O mundo sequer alcan-
çou a metade do ano 
2020 e a quantidade 

de mulheres assassinadas na 
Região do Cariri já é maior 
do que a registrada em todo 
o ano passado. A primeira ví-
tima, Maria Cheyla Cristina 
Lima Lins, 34 anos, estava 
grávida de seis meses, quan-
do foi morta na madrugada 
do dia 5 de janeiro. Em 28 
de maio, Cícera Amaroto da 
Silva, 38 anos, retornava de 
um supermercado, em um 
veículo de transporte por 
aplicativo, quando foi assas-
sinada. O suspeito do crime 
é o ex-companheiro, de quem 
estava separada há cerca de 
oito meses. 

Os dois casos se somam a 
outras ocorrências, totalizan-
do 14 mulheres mortas em 
2020 em contraponto a 13 ví-
timas em todo o ano de 2019. 
Além dos homicídios, estão 
delitos como ameaça, espan-
camento e crimes sexuais, 
como alguns exemplos, que 
têm aumentado exponencial-
mente durante o período de 
isolamento social provocado 

pela pandemia do novo co-
ronavírus. Entidades como 
o Conselho de Mulheres de 
Crato, comissões da mulher 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) em Crato e Jua-
zeiro do Norte e a Defensoria 
Pública atestam o crescimen-
to. Metade das 14 mulheres 
foi morta no período de isola-
mento social, entre os dias 29 
de março e 28 de maio.

A violência contra as 
mulheres no Cariri, este 
ano, se concentra majori-
tariamente em Juazeiro do 
Norte, cidade que lidera o 
número de homicídios, com 
oito mulheres mortas em 
2020. Lavras da Manga-
beira está logo em seguida 
com três crimes e, depois, 
estão Crato, Missão Velha e 
Várzea Alegre. Nesta última 
cidade foi assassinada a ví-
tima mais jovem, uma ado-
lescente de 13 anos, morta 
a tiros em 12 de fevereiro. 
Dos 14 assassinatos de mu-
lheres, 10 foram apontados 
como homicídio doloso pela 
Secretaria de Segurança Pú-
blica e Defesa Social do Ce-
ará, dois foram latrocínios 
(roubo seguido de morte) e 

um feminicídio - enquanto 
outra morte suspeita de ter 
sido feminicídio é investiga-
da pela Justiça. 

Violência aumenta 
O isolamento social tem 

sido amplamente recomen-
dado pelas autoridades de 
saúde, como uma medida 
importante para conter o 
avanço do novo coronaví-
rus, evitar o colapso dos sis-
temas de saúde e preservar 
a vida das pessoas. Porém, 
uma das consequências da 
recomendação para que as 

pessoas fiquem em casa tem 
sido o aumento dos casos de 
violência doméstica contra as 
mulheres. Umas das causas 
apontadas é a maior perma-
nência delas na convivência 
dos agressores.  A título de 
exemplo, 90% dos casos de 
violência contra mulheres 
atendidos pela Defensoria 
Pública do Ceará, durante a 
pandemia, ocorreram dentro 
de casa. No Cariri, uma das 
regiões do Brasil com maior 
índice de violência contra as 
mulheres, “várias pesquisas já 
comprovam que o período de 

isolamento aumentou muito 
a violência contra a mulher”, 
como analisa a advogada 
Isadora Oliveira, presidente 
da Comissão de Defesa da 
Mulher da OAB Subseção de 
Crato. “As tensões aumenta-
ram muito e o machismo faz 
com que as mulheres sejam 
vítimas. E nas crises, vemos 
que estes números aumen-
tam muito”.

Medo de denunciar
Equipamentos de prote-

ção às mulheres, à exemplo 
das Delegacias de Defesa da 
Mulher e do Núcleo de En-
frentamento à Violência Do-
méstica no Cariri (Nudem) 
contabilizam redução das 
denúncias de violência. O 
defensor público do Nudem, 
Rafael Vilar Sampaio, relata 
que as queixas caíram 50% 
no começo da pandemia e 
hoje estão 40% negativas. “A 
redução nos registros de aten-
dimento não quer dizer que 
houve menos violência. Te-
mos dados que demonstram 
que muitas delas dizem que 
a situação de desemprego e 
estresse financeiro potencia-
liza a violência doméstica. O 

que pode estar acontecendo 
é que as mulheres se sintam 
desencorajadas a denunciar 
essas ocorrências por conta 
da situação que estão vivendo 
hoje em dia”, considera Rafa-
el Vilar.

Segundo a advogada Ma-
ria Aparecida Machado, da 
OAB de Juazeiro do Norte, 
o contato frequente entre 
agressores e vítimas, dentro 
de casa, tem provocado temor 
nas mulheres em denunciar a 
violência sofrida, o que jus-
tifica a queda de denúncias 
apresentada pelo Jornal do 
Cariri em edição anterior. 
“Para onde essa vítima vai 
sair?”, questiona a advoga-
da. “Então, ela só denuncia 
quando chegou ao extremo, 
quando ela foi bastante es-
pancada ou quando, infeliz-
mente, já não tem jeito, como 
no caso de um feminicídio”, 
argumenta. Desse modo, ela 
ressalta ser relevante à so-
ciedade denunciar casos de 
violência contra mulheres. 
“Se percebemos que é uma 
violência real e que a vítima 
possa ter segurança é interes-
sante que também denuncie-
mos”, conclui.  

METADE dos assassinatos de mulheres ocorreram durante a pandemia

Metropolitana

Marcos Santos - USP
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Cultura ÁUDIOS e vídeos levam 
descontração ao público

Comediante Jeorge Luiz faz
sucesso com áudios de humor
Joaquim Júnior

 

Quem está com sau-
dade de “bater per-
na” na Rua São 

Pedro, ver a movimentação 
do comércio e das pessoas 
em aglomeração? Foi com 
um áudio sobre este tema 
que Jeorge Luiz, locutor e 
comediante, trouxe a per-
sonagem Selma de volta aos 
holofotes. Através das re-
des sociais, áudios e vídeos 
ganham o mundo e levam 
humor descontraído ao pú-
blico, graças à naturalidade 
com que os temas são apre-
sentados. Das lembranças 
do passado à falta que faz a 
vida sem isolamento social, 
Selma diverte e faz as pes-
soas rirem além dos limites 
caririenses.

Atualmente, Jorge é mo-
rador da Ponta da Serra, 
em Crato, mas foi no Sítio 
Leite, em Juazeiro do Nor-
te, onde ele arrancou as pri-
meiras risadas de familiares 
e amigos. O tempo passava 
e ele sentia, cada vez mais, 
que o humor estava nas 
veias e que possuía um dom 
concedido por Deus – algo 
que foi reforçado quando 

integrou grupos de teatro 
amador. Selma, então, nas-
ceu na juventude de Jeorge. 
Agora, alguns anos depois, 
um novo personagem foi 
apresentado ao público: seu 
Antônio, pai de Selma, que 
é cuidado pela filha.

Como explicou o come-
diante, que também é locu-
tor, Selma é uma persona-
gem que só fica nas redes 
sociais, lembra de muitas 
coisas antigas, adora uma 
fofoca e dar mimos aos pre-
tendentes. “É uma perso-
nagem muito boa, que está 
caindo na graça do povo”, 
conta Jeorge. Mas, quem 
pensa que Selma só deu as 
caras agora, está enganado: 
na última Copa do Mundo, 

quando o Brasil perdeu o 
jogo contra a Alemanha, 
um áudio dela contando do 
prejuízo que teve graças à 
compra de camisas da se-
leção brasileira viralizou e 
ganhou o mundo virtual.

A intenção é que, após 
o período da pandemia de 
covid-19, as histórias de 
Selma ultrapassem as re-
des sociais e ganhem os 
teatros. “Eu sempre tive 
um sonho de fazer stand-
-up”, comenta o locutor, ao 
destacar que “Selma é uma 
personagem de linguagem 
popular, que leva a cara da 
pessoa que está ouvindo o 
áudio ou assistindo o vídeo 
e, graças a Deus, está ten-
do um alcance muito bom”. 
Como acredita, o mundo 
está muito carente do riso 
e a Selma contribui tra-
zendo luz para que as pes-
soas relembrem o passado 
e pensem sobre o que dei-
xou saudade.  “Ainda quero 
fazer muito sucesso, com 
bastante humildade e pé no 
chão”, deseja Jeorge Luiz, 
que tem como maiores ins-
pirações os artistas Marcus 
Majella, Paulo Gustavo e 
Tirulipa. 
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REDES SOCIAIS

COMEDIANTE dá vida a personagens como Selma e seu Antônio

Número de mulheres mortas em 
2020 já ultrapassa 2019 inteiro

que pode estar acontecendo 
é que as mulheres se sintam 
desencorajadas a denunciar 
essas ocorrências por conta 
da situação que estão vivendo 
hoje em dia”, considera Rafa-
el Vilar.

Segundo a advogada Ma-
ria Aparecida Machado, da 
OAB de Juazeiro do Norte, 
o contato frequente entre 
agressores e vítimas, dentro 
de casa, tem provocado temor 
nas mulheres em denunciar a 
violência sofrida, o que jus-
tifica a queda de denúncias 
apresentada pelo Jornal do 
Cariri em edição anterior. 
“Para onde essa vítima vai 
sair?”, questiona a advoga-
da. “Então, ela só denuncia 
quando chegou ao extremo, 
quando ela foi bastante es-
pancada ou quando, infeliz-
mente, já não tem jeito, como 
no caso de um feminicídio”, 
argumenta. Desse modo, ela 
ressalta ser relevante à so-
ciedade denunciar casos de 
violência contra mulheres. 
“Se percebemos que é uma 
violência real e que a vítima 
possa ter segurança é interes-
sante que também denuncie-
mos”, conclui.  

Divulgação
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Futebol do Crajubar vive
incertezas devido à covid
Samylla Alves

A crise da covid-19 
tem afetado diversos 
setores e não é dife-

rente no esporte. Clubes de 
Crato, Juazeiro do Norte e 
Barbalha estão enfrentan-
do dificuldades para cum-
prir a folha de pagamento. 
Contratações que poderiam 
impulsionar os clubes são 
praticamente descartadas e 
futuro do futebol local é in-
certo. A Federação Cearense 
de Futebol (FCF), na última 
semana, se reuniu com re-
presentantes da Série A e B 
para definir protocolos de 
retorno às atividades, bem 
como para discutir os impac-
tos provocados pela covid-19 
nos clubes.

Em Juazeiro do Norte, o 
Icasa, que efetuou contrata-
ções no início de março, afir-
ma que a situação é crítica. 
“Antes do decreto estadual, 
tivemos despesas com con-
tratação da equipe técnica e 
alguns jogadores. A diretoria 
arcou com esses custos. Al-
guns atletas retornaram para 
seus municípios e estamos 
dando suporte aos atletas lo-
cais, dentro das nossas pos-
sibilidades: cestas básicas e 
alguns adiantamentos. Ainda 
não temos data para retorno 

das atividades e as contrata-
ções vão depender dos incen-
tivos das iniciativas pública 
e privada”, relata França Be-
zerra, presidente do Icasa.

O Campo Grande, que 
tinha iniciado os treinos an-
tes do decreto de isolamento 
social, entrou em acordo com 
alguns jogadores. “A nossa 
intenção era de fazer uma ex-
celente campanha esse ano, 
investimos em jogadores de 
fora, mas veio a pandemia. 
Agora é esperar uma defini-
ção da FCF para que a gente 
entre em contato com os nos-
sos apoiadores e monte uma 
folha de pagamento de acor-
do com as possibilidades do 
clube. Não adianta contratar 
se o clube não pode pagar”, 
aponta Suarêz Leite, repre-
sentante do Campo Grande.

 O Guarani de Juazeiro 
aguarda a eleição da nova 
diretoria, que acontecerá no 
dia 26 de junho, para defi-
nir o retorno aos treinos. O 
Crato também ainda não se 
manifestou sobre o retorno 
às atividades. O Barbalha, 
que movimentou a imprensa 
esportiva fora de campo, após 
várias denúncias envolvendo 
a presidência do clube, deve 
improvisar um time para 
concluir a participação na Sé-
rie A Cearense.  

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Slino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

CRISE!

EDIÇÃO 100% 

D I G I TA L  

GVS SPORT NORDESTE INDÚSTRIA E COMERCIO LTDA

Torna público que recebeu da Superintendência Estadual do 
Meio Ambiente - SEMACE a Regularização da Licença de Ope-
ração para Fabricação de Peças e Acessórios para Motocicle-
tas, localizada no município de Várzea Alegre - CE, na Avenida 
Lúcia Correia, nº 562, bairro Betânia, com validade de 5 anos. 
Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da SEMACE.
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  PRODUÇÃO LEGISLATIVA

A vereadora Rita Monteiro solicita, junto ao se-
cretário de Finanças, Evaldo Soares, e a gestora da 
Previjuno, Maria das Graças Alves Silva, que realize o 
pagamento dos aposentados. Solicita, também, es-
clarecimentos sobre a progressão e os 5% do preca-
tório dos professores aposentados que não receberam 
ainda. Já que eles contribuíram na pasta de Educação 
de Juazeiro do Norte e merecem respeito.

A vereadora Auricelia Bezerra tratou sobre a de-
núncia de assédio moral e sexual de várias mulheres 
de Juazeiro do Norte. Elas expuseram os casos no 
Twitter, com a ‘hashtag’ #ExposedCariri. A parlamen-
tar pede para a delegada da Mulher, Débora Gurguel, 
que revele se tem alguma denúncia contra político de 
Juazeiro. Se houver, Auricélia garante que vai tomar as 
medidas cabíveis.

O vereador Tarso Magno afirma que pais de alunos 
da Escola Carolina Sobreira, no Bairro Tiradentes, re-
clamam que ainda não receberam o kit alimentação 
dos alunos, após mais de 70 dias. Ele pede envio de 
ofícios para o prefeito Arnon, a secretária da Educa-
ção, Loureto de Lima, requerendo urgência na entre-
ga desses kits. Solicita, ainda, envio de cópia do re-
querimento ao Ministério Público, na esfera estadual 
e federal, para acompanhar a situação.

O vereador Valmir Domingos parabenizou o presi-
dente da Mesa Diretora, o vereador Darlan Lobo, que 
antecipou a devolução de mais de R$ 2 milhões para a 
Prefeitura Municipal. De acordo com o parlamentar, a 
devolução imediata dos valores garante que a gestão 
do prefeito Arnon Bezerra tenha recursos suficientes 
para combater o novo coronavírus.

O vereador Capitão Vieira Neto evidencia a impor-
tância da Unidade de Combate à Covid-19, que foi 
entregue à população no último dia 6 de junho. O par-
lamentar também destaca a importância do Hospital 
de Campanha, que segue sendo instalado no Ginásio 
Poliesportivo. A Câmara Municipal e a gestão do pre-
feito Arnon Bezerra estão empenhadas em combater 
o coronavírus.

O vereador Darlan Lobo, presidente da Câmara, é 
autor do Decreto Legislativo que antecipa a devo-
lução de R$ 2,2 milhões para a Prefeitura. O decreto 
foi aprovado na sessão do último dia 9 e autoriza a 
devolução de resíduos do duodécimo para o enfren-
tamento da pandemia de covid-19. Os valores foram 
divididos em cinco parcelas, a primeira, na ordem de 
R$1,4 milhão, já foi repassada. As demais serão de R$ 
200 mil, até o mês de setembro.

A Câmara de Juazeiro do Norte 
devolve à Prefeitura Municipal, 
numa soma de dois anos de resí-
duos de duodécimo, o montante 
de R$ 4,4 milhões. O valor é origi-
nário do equilíbrio dos gastos fei-
to pelo Legislativo nesse último 
biênio, sendo R$ 2,2 milhões no 
ano passado e R$ 2,2 autoriza-
dos para devolução este ano, via 
decreto legislativo. Vale ressaltar 
que resíduos do duodécimo, nor-
malmente, são devolvidos aos 
cofres do Executivo no final de 
cada ano. Mas, o decreto legisla-
tivo, cujo projeto tem autoria do 

presidente Darlan Lobo, permitiu 
a antecipação.

Contas em dias, transparên-
cia e respeito aos juazeirenses 
são alguns dos princípios que 
regem a atual gestão do Legis-
lativo. Nesse momento difícil 
em que vive a população, pro-
vocado pela pandemia do novo 
coronavírus, a Câmara reafirma 
o seu compromisso com o povo. 
O decreto, assinado na última 
semana, só foi possível graças a 
uma administração transparen-
te e comprometida com o bem 
público. O valor da economia do 

Legislativo vai ajudar a salvar 
vidas, custeando qualificação 
no atendimento de vítimas da 
covid-19 no Município. 

Na última semana, a Câmara 
de Juazeiro também antecipou o 
pagamento da primeira parcela 
do 13º salário para os servidores. 
A medida prova que, mesmo com 
a doação dos valores ao Executi-
vo, a gestão legislativa continua 
empenhada no seu papel admi-
nistrativo. Funcionários, asses-
sores e vereadores receberam a 
primeira parte do benefício na 
última quarta-feira (10).

A devolução foi 
efetivada graças 

à economia e 
transparência aplicadas 

nos últimos dois anos 
na Casa Legislativa, na 
gestão do presidente 

Darlan Lobo.

CÂMARA DEVOLVE 
 

AO EXECUTIVO EM 
RESÍDUOS DODUODÉCIMO

JOSIMAR SEGUNDO

R$ 4,4 MILHÕES


